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No dia 10 de agosto de 2015 realizou-se a 414 Reunião Ordinária do Conselho Estadual 
de Saúde–CESAU,  das 08h30 às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho, situada na  
Avenida Almirante Barroso, Nº 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE, com  a  presença  
dos Conselheiros: Alexandre José Mont'Alverne Silva (Representante da Secretaria de 
Saúde do Estado do Ceará – SESA); Eunice Gonçalves Loiola de Lima (Representante 
do Ministério da Saúde – MS);  Reginaldo Alves da Silva (Representante do Conselho 
Estadual de Secretários Municipais de Saúde – COSEMS – CE);Ana Lúcia da Costa  
Mello, Efetivo, Irisletiery Lima de Sousa, Suplente  (Representantes da Associação dos 
Prefeitos  do  Estado  do  Ceará–APRECE);Joel  Isidoro  Costa(Representante  das 
Entidades  Estaduais  de  Representação  dos  Médicos);Antônio  Cleyton  Martins 
Magalhães (Representante das Entidades Estaduais dos Odontólogos); Anísia Ferreira 
de Lima (Representante das Entidades Estaduais dos Enfermeiros); João Marques de 
Farias,Efetivo,Jossuleide  Antônia  Cavalcante  Sousa,Suplente,Érika  Marques  Nobre,  
Efetivo  (Representantes das Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Nível 
Superior);  Francisco José Bezerra Lira  (Representante do Sindicato de Técnicos de 
Segurança do Trabalho);  Maria Edilza Andrade da Silva  (Representante dos Agentes 
Comunitários  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará);Francisco  Antônio  de  Paulo  
(Representante  dos  Agentes  de  Endemias);José  Afonso  Barbosa  da  Costa  
(Representante  das  Centrais  Sindicais–Central  Única  dos  Trabalhadores–CUT  e 
Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil–CTB); Antônio Marcos Gomes da 
Silva,Efetivo, Francisco de Assis Marques Pires, Suplente (Representantes da Federação 
de Entidades de Bairros e Favelas–FBFF e Central de Movimentos Populares–CMP);  
Francinete  Cabral  Lima(Representante  da  Rede  de  Catadores  e  Federação  das 
Organizações  Comunitárias  e  Pequenos  Produtores  do  Ceará–FECOMP);  Marcos 
Coelho Parahyba, Efetivo, Laciana Farias Lacerda, Suplente (Representantes da Ordem 
dos  Advogados  do  Brasil–OAB–CEARÁ);  Maria  Socorro  de  Sousa,  Efetivo,  Adriana  
Carla de Sousa Turczinski,Suplente (Representantes da Pastoral da Criança); Francisco 
Erdivando  Oliveira(Representante  das  Entidades  de  Portadores  de  Patologia);Ana 
Lúcia  Botelho  Maciel  (Representante  das Entidades de Portadores de Deficiência); 
Francisca Liberata Holanda de Oliveira, Efetivo, Michel Platiny Sousa de Moura, Suplente  
(Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do 
Município de Grande Porte–Fortaleza);  Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes 
(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na 
Área  Metropolitana  de  Fortaleza:Caucaia  e/ou  Maracanaú);  Maria  Arnete  Borges, 
Efetivo,Antônio Ferreira de Sousa,Suplente(Representantes de Conselheiros Municipais 
de Saúde, do Segmento de Usuários, de Municípios de Médio Porte do Estado do 
Ceará)  e Maria  Conceição  Araújo  Moreira  (Representante  das  Associações 
Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do Ceará). Participaram da Reunião,  
os Assessores Técnicos do CESAU: Asevedo Quirino de Sousa, Joana D'arc Taveira dos  
Santos, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria do  
Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida, Paulo César de Araújo,  
Priscila  da  Câmara  Felippsen,Thais  Mariana  de  Oliveira  Lavor  e  Vladson  Hannover  
Rodrigues Pereira. Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manuel Geraldo Neto, Ozenir Honório da  
Silva,  Vitor  Jorge Freitas Cavalcante e Kaio  Stênio Targino  Silveira.  PARTICIPANTES:  
Maria de Lourdes Machado Pinto. Foram justificadas as ausências dos representantes 
das seguintes Entidades:  Representantes das Entidades Estaduais de Representação  
dos Profissionais de Saúde de Nível Médio, Membro SUPLENTE dos Representantes dos 
Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará, Representantes da Federação dos  
Trabalhadores  da  Agricultura  do  Estado  do  Ceará  e  membro  SUPLENTE dos 
Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área  
Metropolitana  de  Fortaleza:Caucaia  e/ou  Maracanaú.  Não  foram  justificadas  as 
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ausências  das  Representações:  Ministério  da  Educação  e  Cultura–(MEC)Hospital  
Universitário;Representantes  da  Secretaria  das  Cidades  do  Estado  do  Ceará;  
Representantes  da  Secretaria  de  Educação  do  Estado  do  Ceará–SEDUC/CE;  
Representantes  da  Federação  das  Misericórdias  e  Entidades  Filantrópicas  do  Ceará–  
FEMICE;  Representantes  das  Instituições  Privadas  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará–  
AHECE  e  SINDESECE;  Representante  de  Profissional  de  Nível  Médio  do  Estado  do  
Ceará(FETRANCE/SINPAOCE); Representantes das Comunidades indígenas do Estado  
do  Ceará;  Representantes  da  Federação  dos  Trabalhadores  na  Indústria  do  Ceará–  
FTIEC; Representantes da Federação dos Trabalhadores, Empregados e Empregadas do  
Comércio  e  Serviços  do  Estado do  Ceará–FETRACE,  Representantes  dos  Órgãos de  
Defesa da Mulher e Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de  
Usuários, dos Municípios da Região Norte do Estado do Ceará.  A Pauta constou dos 
seguintes itens:  08h30–Acolhimento;  08h30 às 12h00–Conferência;  12h00 às 13h00–Almoço;  13h00 
às  16h00-Pareceres  Técnicos/Recomendações;16h00  às  17h00–Informes.  Início  08h30.  Abertura  e 
Condução foi feita pelo Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias.  
Os trabalhos foram iniciados com a Oração do Pai Nosso após verificação de quórum. A 
seguir foi feita uma homenagem póstuma ao Assessor do  CESAU,  CARLOS ALBERTO 
NASCIMENTO  NOGUEIRA,  onde  se  cogitou  ser  o  nome  da  7ª  Conferência  uma 
homenagem  ao  Assessor.  A  seguir,  passamos  aos  INFORMES.  O   Conselheiro  e 
Presidente  do  CESAU,  João  Marques  de  Farias  falou  do  8º  Congresso  de  Saúde 
baseada em evidências e II Seminário de Avaliação e Inovação Tecnológica em Saúde da 
Região do Cariri da Universidade Regional do Cariri (URCA) no dia 27 de agosto no Centro 
de Convenções do Cariri, Crato – CE. Citou ainda o Congresso do COSEMS em Brasília 
enfatizando que o próximo será no Ceará. Falou também de uma reunião com todos os 
Presidentes  de  Conselhos  de  Saúde  do  Estado  no  Conselho  Nacional  de  Saúde.  A 
Conselheira  Maria Edilza Andrade da Silva  manifestou sua intenção na participação do 
Evento da  URCA.  Falou ainda da sua participação em Natal – RN no 5º Seminário de 
Saúde do Trabalhador e Trabalhadora. Percebeu que a CIST no Ceará não funciona com 
ações apesar de se reunirem. O CEREST do Rio Grande do Norte sugere que os ACS – 
Agentes Comunitários de Saúde façam notificações dos acidentes de trabalho posição 
essa grave haja visto que não é fácil identificar esses acidentes.  A seguir foi colocado 
em  VOTAÇÃO  a  sugestão  do  nome  da  7ª  Conferência  Estadual  de  Saúde  ser 
CARLOS  ALBERTO  NASCIMENTO  NOGUEIRA,  APROVADA com  23(vinte  e  três) 
Votos  nenhuma  Abstenção  e  nenhum  VOTO  contrário.  O  Conselheiro  Francisco 
Marcondes Batista  falou da Conferência do Crato citando fatos ocorridos anteriormente 
com manipulação de candidatos para participação na Conferência. Solicita ao CESAU um 
documento declarando sua condição de conselheiro aqui neste Pleno. A Conselheira Maria 
Arnete Borges  falou sobre a política para pessoas com deficiência onde em 2011 foi 
estipulado 6,7 bilhões de reais. Foram criados o CE II e o CE III. Os municípios teriam que 
fazer os planejamentos e pactuações. O Ceará não realizou nada do que pactuou;. Os 
municípios de Juazeiro do Norte e Tauá receberam valores para a construção desses CE' 
s. Solicita que essas cidades venham ao Pleno do CESAU explicar sobre esses recursos. 
Que essa Plenária tome conhecimento dessa política. A Conselheira Marlúcia Ramos de 
Fátima de Sousa Gomes falou da Plenária de Conselheiros em Brasília ocorrida de 4 a 6 
de agosto onde participou com o conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães. Falou 
ainda das dificuldades encontradas nos fóruns. A Conselheira Maria Ozaneide de Paulo 
falou sobre as distorções encontradas no CMS de Caridade. Conselheiros sem orientações 
e sem seguir o Regimento entre outros. A Conselheira  Francisca Liberata Holanda de  
Oliveira afirmou ter fundamento as colocações das conselheiras Maria Ozaneide de Paulo 
e Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes. Não possui muita experiência sobre os 
conselhos  e  precisam saber  o  que  irão  fazer  nos  municípios  para  não  passarem por 
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surpresas. Verificaram Conselhos sem orientações. Enfatizou a participação dentro das 
Câmaras Técnicas e se propõe se inserir na Câmara Técnica Saúde do Trabalhador. O 
Conselheiro  Antônio Cleyton Martins Magalhães falou sobre os debates em Brasília  e 
principalmente  sobre  financiamento.  Trouxe  um  documento  aprovado  no  CN  sobre  a 
Saúde  Suplementar.  Falou  do  DIALOGA  BRASIL.  Governo  do  diálogo  e  da  
Participação  com o  lema –  Brasil,  Pátria  Educadora,  e  ainda  um Documento  do 
Seminário  do  CNS/COFIN  no  11º  Congresso  da  Associação  Brasileira  de  Saúde 
Coletiva.  Destacou o sub – financiamento contemplado  no documento de uma forma 
muito sutil.  Vivemos um processo onde quase a metade do  PIB  é para pagamento da 
dívida não poude discutir e reforçar esse assunto por conta da chegada do Ministro. Falou 
ainda das mesas de debates e das discussões. Destacou as falas das pessoas dos Planos 
de  Saúde  onde  as  operadoras  estão  para  garantir  o  lucro.  Deixou  a  disposição  uma 
apresentação. Destacou que o Ministro da Saúde foi muito criticado pela falta de acesso. O 
Governo está muito fragilizado, os conselhos preocupados com o processo de eleição dos 
seus segmentos.  Os conselheiros  do  CESAU devem se apropriar  desse documento e 
defender o Sistema Único de Saúde. Para fechar suas palavras falou que o  CN propôs 
uma Metodologia de Conferências Livres e a problemática está instalada. O que será feito 
com os Delegados dessas Conferências, foi perguntado lá e não houve respostas. Esse é 
o cenário.  Informou que no dia  24 será a Conferência Livre   da Gestão do Trabalho,  
Educação  em  Saúde,  Ciência  e  Tecnologia  no  Auditório  do  CESAU.  O  Conselheiro 
Antônio  Marcos  Gomes  da  Silva  falou  do  Evento  da  ABRASCO em  Goiânia  onde 
participou com outros conselheiros. Destacou os vários debates e as rodas de conversa. 
Observou  inúmeros  trabalhos  do  Ceará  onde  tiveram  destaque  Conferência  e 
Financiamento da Saúde. falou da apresentação da Assessora Técnica do CESAU Rogena 
Weaver  Noronha  Brasil  citou  a  presença  do  Deputado  Federal  Luiz  Odorico.  Foram 
lançadas várias Cartas entre estas a Carta de Goiânia. A Conselheira  Maria Conceição 
Araújo Moreira enfatizou as palavras do conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva. Fez 
um destaque para a PEC 451 e vários manifestos. O Conselheiro José Afonso Barbosa 
da  Costa  falou  da  magnitude  do  Evento  da  ABRASCO.  Sugeriu  a  rotatividade  de 
conselheiros  nos  eventos  para  que  todos  tenham  oportunidade.  Informou  sobre  a 
Conferência Livre de Saúde do Trabalhador e Trabalhadora no dia 31 de agosto. Destacou 
a Carta de Goiânia. O Conselheiro  Alexandre José Mont'Alverne Silva  informou que o 
Dr,. Henrique Jorge Javi de Sousa foi efetivado Secretário de Saúde do Estado e o Dr.  
Marcos Gadelha como Secretário Adjunto e a Dra. Lilian Alves Amorim Beltrão Secretária 
Executiva.  Falou do lançamento do Projeto  Ceará Pacífico nas 3(três)  esferas.  É uma 
grande tentativa de unir forças para atenuar o nível de violência. Falou da demarcação de 
terras indígenas em Itarema nos Tremembés. Destacou que o Ministro da Saúde assinou 
Portarias no valor de 13(treze) milhões ano para o  SUS do Ceará referente a produção 
excedente  dos  hospitais  entre  outros.  Acrescentou  ainda  que  os  recursos do  FAEC e 
REDE CEGONHA terão repasses diretos o que pode atenuar os problemas. O Conselheiro 
Antônio  Cleyton  Martins  Magalhães  perguntou  de  onde  virão  esses  recursos.  O 
Conselheiro Alexandre José Mont'Alverne Silva respondendo que alguns de habilitações 
antigas mas não sabe como se dará isso. O Conselheiro José Afonso Barbosa da Costa  
solicita ao Dr. Alexandre José Mont'Alverne Silva uma pessoa habilitada no assunto para 
maiores  explicações.  O  Conselheiro  Reginaldo  Alves  das  Chagas  falou  sobre  o 
CONASEMS e que o Estado do Ceará levou mais de 13 (treze) Secretários para o Evento. 
Falou  da  tristeza  em  se  discutir  as  Emendas  Parlamentares  de  2013  destacando  as 
Políticas de Saúde Prisional e as Academias de Saúde que não estão habilitadas e não 
foram pagas. E na Atenção Básica nenhuma equipe foi aprovada e implantada em 2015. 
Solicita que o Presidente do COSEMS Josete Malheiro Tavares encaminhe para este Pleno 
uma Pauta sobre o estrangulamento dos municípios. As liberações de recursos para os 
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hospitais  tem  mais  peso.  Na  prática  há  cortes  de  recursos  para  ACS  e  Agentes  de 
Endemias. Todos os municípios estão sofrendo. O Conselheiro Michel Platiny Sousa de 
Moura  quis  socializar  que  se  ausentará  do  Pleno  a  partir  de  Setembro  pois  está 
concorrendo a uma vaga do Conselho Tutelar  e está participando de um curso.  Falou 
sobre  as  dificuldades encontradas em todos os  municípios  visitados.  Solicita  apoio  do 
CESAU para os  ACS.  O Assessor  Técnico  Asevedo Quirino de Sousa  falou sobre a 
Conferência  do  município  do  Crato  destacando  os  pontos  principais.  O  Conselheiro 
Francisco Antônio de Paulo  informou sobre um Movimento para discutir o piso salarial 
dos  Agentes  de  Endemias  e  ACS hoje  às  14h00.  O Conselheiro  Joel  Isidoro Costa 
informou que o Tomógrafo  do Hospital  Geral  de  Fortaleza –  HGF continua parado.  O 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias sugeriu uma Proposta 
de Pauta com o  COSEMS e Municípios para discussões da demanda dos Agentes de 
Endemias e  ACS. Informou sobre a Conferência Municipal de Fortaleza onde o  CESAU 
estará representado pela conselheira  e Vice Presidente Marlucia  Ramos de Fátima de 
Sousa Gomes. O Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza Antônio  
Sérgio  da  Silva  Anastácio  falou  sobre  a  Conferência  e  haverá  uma homenagem ao 
senhor Carlos Alberto Nascimento Nogueira. A Conselheira Francisca Liberata Holanda 
de Oliveira  falou  da Conferência  da  UECE.  O  Conselheiro  Antônio  Cleyton Martins 
Magalhães  falou  ser  pertinente  matizar  no  cenário  atual  a  aplicação  de  recursos.  A 
Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello solicitou como ENCAMINHAMENTO uma Reunião 
Ampliada para debate e análise dos documentos da  ABRASCO,  COFINS,  CNS e  dos 
novos aportes financeiros oriundos do MS com o Secretário Henrique Jorge Javi de 
Sousa. O Conselheiro Alexandre José Mont'Alverne Silva informou sobre os Tomógrafos 
dos  hospitais  e  quais  se  encontram  em  funcionamento.  A  hemodinâmica  não  tem 
informação no momento. A Conselheira e Vice Presidente do CESAU Marlúcia Ramos  
de Fátima de Sousa Gomes informou sobre o III Congresso Internacional de Ciências  
do Trabalho, Meio Ambiente, Direito e Saúde de 24 a 28 de agosto em São Paulo. Falou 
também do 6º Seminário Gestão de Tecnologia e Inovação em Saúde. O Conselheiro 
e Presidente do CESAU, João Marques de Farias falou que estaremos em Juazeiro do 
Norte em outros eventos. O Conselheiro  Antônio Cleyton Martins Magalhães  falou ser 
pertinente a participação de representantes nos Eventos mencionados pela conselheira 
Marlúcia  Ramos de Fátima de Sousa Gomes.  A Conselheira  Laciana Farias  Lacerda 
concorda com o conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães participarem de Eventos 
que tragam questões abordadas na luta  pela saúde.  O  Conselheiro e Presidente do 
CESAU, João Marques de Farias  lembrou a paridade nas representações de Eventos e 
por ocasião de Congressos conforme a disponibilidade. Lembrou que já estão definidos 
critérios para esse fim. A seguir tivemos POSSES DE CONSELHEIROS Representantes  
da  Associação  dos  Prefeitos  do  Estado  do  Ceará–APRECE–Recondução  da  
Conselheira ANA LÚCIA DA COSTA MELLO na TITULARIDADE e IRISLETIERY LIMA 
DE SOUSA como SUPLENTE.  A Conselheira  Ana Lúcia da Costa Mello  desejou boas 
vindas  à  conselheira  recém-empossada,  funcionária  da  APRECE e  se  propôs  dá 
continuidade na sua contribuição neste novo mandato. Acrescentou que fazer saúde nos 
municípios está cada vez mais difícil. Perguntou ao Dr. Alexandre Mont'Alverne Silva como 
será fortalecida a  Rede Cegonha nos municípios como também a  PPI.  O Conselheiro 
Alexandre José Mont'Alverne Silva  respondendo sobre a  REDE CEGONHA o recurso 
por unidades  estaduais não diz respeito aos municípios. A PPI os ajustes podem ser feitos 
a qualquer momento remanejando recursos. Há muitos questionamentos em relação aos 
Hospitais Polos. A Bipartite homologa. Destacou que há recursos de produção e recursos 
de  incentivos.  Falou  também  dos  recursos  de  porta  de  entrada  como  acontece  em 
Caucaia.  O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias  falou sobre 
as homenagens por ocasião da 7ª Conferência com a  Comenda CHICO PASSEATA, a 
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proposta  do  CESAU será  homenagear  apenas  o  senhor  Carlos  Alberto  Nascimento 
Nogueira ou serão homenageadas outras pessoas. Sugeriu montar uma Comissão para 
essa discussão. Se colocaram à disposição os Conselheiros Antônio Marcos Gomes 
da Silva,  Francisca  Liberata  Holanda de  Oliveira,  João Marques  de  Farias,  Maria 
Edilza Andrade da Silva, Francisco Antônio de Paula e Laciana Farias Lacerda.  Foram 
colocadas em VOTAÇÃO as propostas sobre as homenagens:- 1(um) homenageado ou 
mais de 1(um) homenageado. APROVADA com 19(dezenove) votos, nenhum contra e  
nenhuma  abstenção  1(um)  único  homenageado  por  ocasião  da  7ª  Conferência-  
Carlos Alberto Nascimento Nogueira. Tivemos também 1(um) voto para a proposta 
de mais de 1(uma) homenagem. A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa 
Pinheiro  informou sobre as Conferências Municipais com um número de 102 (cento e 
duas)  já  realizadas,  porém  alguns  municípios  ainda  não  nos  informaram.  Falou  das 
Conferências Livres e da parceria do CESAU junto as mesmas. Em relação aos trâmites e 
o andamento dos trabalhos da 7ª Conferência o Termo de Referência e o Decreto já se 
encontram na Procuradoria, porém o local está pendente. Conversou com o Dr. Henrique 
Jorge Javi de Sousa e o Chefe de Gabinete do Governador sobre o assunto. Já tem o 
processo  de  licitação.  Em  agosto  teremos  17  (dezessete)  Conferências  Municipais. 
Estamos fechando o cronograma das viagens do CESAU. Em setembro teremos painéis 
expostos com todas as informações. Já temos 17(dezessete) relatórios com propostas e 
delegados  e  também  logomarca  e  e-mail  da  relatoria.  Mostrou  a  logomarca  da 
Conferência.  O  Assessor  Técnico  Paulo  César  de  Araújo  informou  sobre  o  local  da 
Conferência Livre da Diversidade dos Sujeitos dia 28/08/2015 no período da manhã na 
SESA. A Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira informou que a Câmara Técnica 
Saúde do Trabalhador e Trabalhadora e Meio Ambiente e CIST se reuniram para discutir a 
inserção de propostas anteriores na 7ª Conferência. Informou ainda sobre a Conferência 
Livre de Saúde do Trabalhador dia 31 de agosto de 2015 complementando o assunto pela 
Assessora Técnica Maria Áurea Martins de Sousa e Silva. O Conselheiro e Presidente  
do CESAU, João Marques de Farias informou que a linha metodológica da Conferência 
será tirada em Brasília. Estamos apostando para um número maior de Conferências Livres. 
Lembrou  que  a  Conferência  Saúde  do  Trabalhador  deverá  ser  estendida  a  todos  os 
trabalhadores e não a servidores especificamente. A Conselheira  Maria Edilza Andrade 
da Silva  solicita todas as ATAS da Câmara Técnica Saúde do Trabalhador de Janeiro a 
Julho de 2015 como também os Pareceres Técnicos/Recomendações. O Conselheiro Joel 
Isidoro Costa fez referência ao Parecer Técnico da CANOAS de 16 de março de 2015 
que trata dos atrasos financeiros do município de Fortaleza para os hospitais. Pergunta  
qual a relação do pagamento da dívida com a  PPI. A Conselheira  Ana Lúcia da Costa 
Mello lembrou o compromisso da Secretária do Município de Fortaleza e o compromisso 
do repasse dos incentivos de UTI a partir de agosto com os valores já definidos e acordo 
entre  Governador  e  o  Prefeito  que  ficaram  de  se  reunir  e  resolver  esta  questão.  O 
Município de Fortaleza está com a responsabilidade de média e alta complexidade ficando 
responsável pelos pagamentos dos hospitais de alta complexidade. A Conselheira  Maria 
Edilza Andrade da Silva lembrou que em reunião com a Secretária de Saúde de Fortaleza 
e  os  Diretores  dos  Hospitais  foi  ventilado  esse  encaminhamento  mencionado  pela 
conselheira  Ana  Lúcia  da  Costa  Mello,  apenas  o  Diretor  do  Hospital  Albert  Sabin 
questionou o repasse, a Câmara Técnica CANOAS acatou a decisão deles.  A seguir  foi 
colocado em  VOTAÇÃO  o  Parecer Técnico nº 10/2015 da Câmara Técnica CANOAS  
que trata do debate sobre repasse financeiro do Fundo Municipal de Saúde de Fortaleza 
para os Hospitais com recomendação da criação de uma Comissão Mista. A Conselheira 
Maria Ozaneide de Paulo sugeriu que o Parecer Técnico deverá ser uma síntese no final 
deste. O Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva solicita que esse Parecer Técnico 
seja encaminhado à Câmara Técnica de Orçamento e Finanças – CTOF . A Conselheira 
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Ana Lúcia da Costa Mello evidenciou que remeter esse Parecer para a Câmara Técnica 
de Orçamento e Finanças –  CTOF  os atrasos poderão ser bem maiores. No entanto a 
recomendação da Câmara Técnica CANOAS é política. A preocupação do conselheiro Joel 
Isidoro  Costa  é  pertinente.  APROVADO  O  PARECER  TÉCNICO  Nº  10/2015  com 
15(quinze) Votos, nenhuma Abstenção e  5(cinco) Votos contrários  com a relatório o 
qual  deverá  ser  encaminhado  para  os  conselheiros  com  as  dívidas  dos  hospitais.  A 
Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello informou que a Secretária de Saúde de Fortaleza 
falou que parte dessas dívidas não foram executadas. O Conselheiro Joel Isidoro Costa 
quis saber qual o direito que os Diretores dos Hospitais têm ao abrir mão desse dinheiro. A 
Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello  respondendo disse que os diretores não abriram 
mão pois há um acordo para um momento entre Governador e Prefeito sobre o assunto. A 
Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva enfatizou que a questão da dívida está com a 
Câmara Técnica de Orçamento e Finanças – CTOF e acontecerá uma reunião conjunta dia 
17.  O  Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias falou que os 
Hospitais  são  tripartites  com  Recursos  Federais,  Estaduais  e  Municipais.  É  preciso  o 
Governador e Prefeito realizarem esse encontro a respeito disso. Devemos saber que tipo 
de acordo será feito e a forma de repasse.  A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva  
acrescentou que segundo a Secretária de Saúde do Município de Fortaleza esta prioriza os 
hospitais  conveniados.  O  Conselheiro  Joel  Isidoro  Costa  lembrou  a  reclamação  do 
Hospital César Cals que não esteve recebendo recursos da Rede Cegonha. O dinheiro que 
foi informado pelo Dr. Alexandre Mont'Alverne Silva o Hospital Geral de Fortaleza – HGF só 
recebeu  r$  14.000.0000,00(quatorze  milhões  de  reais)  houve  cortes.  Propõe  que  na 
próxima reunião haja alguém para explicar o batimento de contas. Alguma coisa deverá 
acontecer e não ficarmos só na promessa. Está trabalhando sem condições. A Conselheira 
Anísia  Ferreira  de  Lima  concorda  com  o  conselheiro  Joel  Isidoro  Costa  e  solicita 
aprovarmos essa Comissão do Parecer.  A Conselheira e Vice Presidente do CESAU 
Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes comunicou a esse Pleno seu ingresso na 
Comissão de Saúde do Trabalhador  e Trabalhadora.  O Conselheiro e Presidente do 
CESAU, João Marques de Farias como nada mais havendo a tratar deu por encerrada a 
reunião  a qual NÃO FOI GRAVADA,  que após submetida à Secretária Executiva para 
leitura, análises, correções e à Plenária para aprovação ficará disponível nos arquivos do 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como 
documento.  Fortaleza, 10 de agosto de 2015.               
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) ______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Rubens Ribeiro dos Santos (Apoio e Digitador)  __________________________________
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